

# Position

Ansprechpartner

Alexander Root (Vorstand CEA)

Steinweg 20

D-95032 Hof

T: +49(0)9281 5073028

[kontakt@cea-network.org](mailto:kontakt@cea-network.org)

## Blauer Engel für Abscheider muss sich an realistischen Zielen orientieren

Die in der CEA organisierten **Hersteller von Staubabscheidern** sprechen sich explizit für den Blauen Engel als Umweltzeichen für **besonders umweltfreundliche Geräte** aus. In der vorliegenden Form ist dieser **allerdings kein Anreiz für technische Entwicklung**, sondern realitätsfern und nicht sinnvoll.

Kamin- und Kachelöfen sind **ökologische und CO<sub>2</sub>-freundliche Wärmequellen**, die vor allem im Bestand zu einer **umweltfreundlichen Wärmegewinnung** beitragen. Sie **entlasten veraltete Öl- und Gasheizungen** und reduzieren damit erkennbar den **Verbrauch fossiler Brennstoffe**.

Der **Staubabscheider löst die nach wie vor große Herausforderung** der teilweise zu hohen und potenziell **gesundheitsschädlichen Feinstaubemissionen**.

Drei Punkte halten wir für grundlegend, um den Blauen Engel als innovationsanregenden Umweltstandard zu etablieren:

1. Wir betrachten die **Partikelanzahl der besonders kleinen PM<sub>2.5</sub>-Partikel** als relevanten Maßstab des Schädigungspotenzials im Abgas. Eine physikalisch realistische Reduzierung der **Partikelmasse um 60 Prozent und der Anzahl von 80 Prozent** wäre eine passende Orientierung für künftig sehr gute Geräte.
2. Eine Emission von 100 bis 200 mg im Rohgas ist keine realistische Alltagssituation. Wir regen an, dass sich ein Umweltzeichen an den **Kamin- und Kachelöfen der 2. Stufe BImSchV** orientieren sollte – **diese Öfen werden in Zukunft die typischen Geräte** sein.
3. Zukünftige **Prüfprozeduren**, egal ob für den Blauen Engel für Staubabscheider oder andere, müssen für die **Prüfinstitute handhabbarer und für die Hersteller kostengünstiger** werden. **Nur dann ist ein Blauer Engel für die Hersteller leistbar und attraktiv.**

Die **Politik** muss nun sicherstellen, dass Staubabscheider in nennenswertem Umfang **Akzeptanz bei Nutzern, Herstellern und Erbauern von Kamin- und Kachelöfen** finden. **Die derzeit noch zu hohen Stückpreise bei gleichzeitiger Freiwilligkeit der Installation stehen dem entgegen.** Erst wenn **verbindliche Regelungen zur Installation von Staubabscheidern vorhanden sind**, werden die in Großserie produzierten Geräte **zu einem für alle Ofennutzer erschwinglichen Preis** auf dem Markt erhältlich sein.

**Um die Ernsthaftigkeit dieser Forderungen zu untermauern, streben die Hersteller von Staubabscheidern ein eigenes Gütezeichen an, das den Standard guter Geräte definieren wird. Dies ist ausdrücklich nicht als Gegenentwurf zum Blauen Engel gedacht, sondern als konstruktiver Zwischenschritt und deutliches Statement zur Leistungsfähigkeit der Branche.**

Freundliche Grüße



Alexander Root, Vorsitzender des Vorstands CEA